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第５９回新発田市入札監視委員会審議概要 

 

開催日時及び場所 
令和５年１０月２５日（水）午後３時００分～午後４時００分 

新発田市役所５階 会議室５０１ 

内   容 

・委員長の選任 

・委員長職務代理者の指名 

・議事 

（１）抽出工事等の審議について 

（２）第６０回委員会開催に伴う抽出委員の指定について 

（３）その他 

委   員 

（委員数５名） 

（出席数５名） 

委員長 若槻 直大 （弁護士）  （出席） 

委員  藤本 晃嗣 （大学教員） （出席） 

委員  宮村 茂  （税理士）  （出席） 

委員  佐藤 恭子 （公募委員） （出席） 

委員  大橋 京子  （公募委員） （出席） 

審議対象期間 令和５年５月１日～令和５年８月３１日 

抽出案件 １０件（対象工事総件数１０３件） 
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制限付 

一般競争入札 
９件 

・教受第５号 

豊浦中学校公共下水道接続工事 

・受託第１１号 

老人憩いの家眺海荘等解体工事 

・教受第１号 

川東中学校長寿命化改良(建築)工事 

・教受第６号 

豊浦地区公民館下水道接続工事 

・受託第１２号 

加治川有機資源センター公衆トイレ新築（建築）工事 

・教受第７号 

北共同調理場外部蒸気配管改修工事 

・防Ｌ加第２号 

緑町・城北町地内防犯灯更新工事 

・改整第６号 

 配水管入替５－６工区(開削) 工事 

・浄水第５号 

 滝谷新田浄水場ろ過水流量計取替工事 

公募型 

指名競争入札 
０件  

通常 

指名競争入札 
０件  

随意契約 １件 
・受託第１０号 

 市営住宅新栄団地４号棟エレベーター部品交換工事 

委員からの意見・質問、

それに対する回答 
 別紙のとおり 

委員会による意見の具

申内容 
特になし 

その他 傍聴者３名 



意 見 ・ 質 問 回  答 
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１ 開会 

 

・委員長の選任 

 新発田市入札監視委員会条例第４条第１項

の規定に基づき、互選により若槻委員が委員長

に選任された。 

 

・委員長の職務代理者の指名 

 若槻委員長が藤本委員を指名した。 

 

 

２ 議事 

（１） 抽出工事等の審議について 

 

① 第１三半期の契約等の状況 

 

 

 

 

契約状況について質疑なし。 

 

② 一般競争入札案件 

 

審議案件の抽出は、契約金額が高いもの、

落札率が９９％を超えるものを抽出した。 

 

教受第７号 北共同調理場外部蒸気配管改

修工事は、入札参加者が１者であるのにも関

わらず落札率が９６．３２％であり、他工事

よりも落札率が低いように見える。一方、防

Ｌ加第２号 緑町・城北町地内防犯灯更新工

事は、入札参加者が１３者であるが落札率は、

９９．２７％と高い。通常、参加者数が多け

れば落札率は低くなるのではないかと思う

が、今回の落札率の理由を教えていただきた

い。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局から資料に基づき説明 

 

直近で新発田市にて指名停止措置を行った３

件について口頭にて説明 

 

 

 

事務局から資料に基づき説明 

 

 

 

 

 教受第７号 北共同調理場外部蒸気配管改

修工事の落札率９６．３２％は、今回の対象案

件の中では低い落札率に見えるが、参考資料を

見ていただくと機械器具設置工事の今年度の

平均落札率は８５．５９％であり、比較すると

高い落札率である。 

 現在、物価高騰が進んでいることにより、市

が設計した時点よりも材料や機器使用料、人件

費が大幅に値上がりしている。そのような状況

下での入札であるため、入札参加参加者は、実

際の市場価格を考慮した上で入札したと考え



意 見 ・ 質 問 回  答 
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新発田市で６か月の指名停止措置を行っ

た業者が現在何件か工事を請負っているよ

うだが、６か月間指名停止とすると工期が

間に合わない場合も出てくるかと思うがそ

の場合はどうなるのか。 

 

 

 落札率が高くなると公正な競争が阻害され

るというが、論理的な関係は維持されている

か。例えば、落札率が１００％に限りなく近

いイコール公正な競争が害されているという

ような関係性は今現在もあるのか。 

 

 

 

③ 随意契約案件 

 

 

随意契約案件について質疑なし。 

 

 

られる。 

 教受第７号 北共同調理場外部蒸気配管改

修工事の入札参加者数が少ない理由としては、

工事を行う期間が学校の夏休みの期間に限定

されていること、工事の金額が比較的少額であ

り利益率が低いことなどが推測される。 

 防Ｌ加第２号 緑町・城北町地内防犯灯更新

工事の入札参加者数が多い理由としては、一連

の９件の工事のうち、落札候補者となった者か

ら順に抜けていく一抜け方式という方式を採

用したため、入札に参加する資格のある市内業

者が多く参加したためと思われる。また、工事

に使用する物が値上がりしている事情がある

ため、利益確保のため比較的高い金額で入札を

した結果、落札率が高くなったと考える。 

 

 

 指名停止は、今後行われる入札への参加がで

きないということであり、今現在契約している

案件について影響はない。 

 

 

 

 

一般的には落札率が高いと公正な競争が阻

害されている可能性が高いと言われているが、

必ずしも不正があるとは判断できない。 

 

 

 

 

 

事務局、工事担当課、予算課から資料に基づき

説明 
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（２）第６０回委員会開催に伴う抽出委員の

指定について 

 

 

 

（３）その他 

第６０回委員会開催日程について 

 

 

 

４ 閉会 

 

第６０回委員会の抽出は若槻委員とする。 

 

 

 

 

 

第６０回委員会は、令和６年２月２１日に開

催する。 

 


